

竹内歯科医院 竹内 敏洋

### PHIJ2014 ベーシックコースを終えて

最年長で参加した竹内です。McGuire 先生、Scheyer 先生、築山先生、宮本先生、仲川先生、加藤先生、澤瀬先生、大変お世話になりました。築山歯科医院の院長先生はじめスタッフの皆様ご苦労様でした。そして有難うございました。

このコースを OP チームミーティングで知った時すぐに申し込んだこと、東北公益文化大学の中庭で築山先生に参加を直訴したことを今でも鮮明に覚えています。

プログラムの内容が送られてきた時、そして、東京でのキックオフミーティングで参加メンバーを知った時、本当にやっていけるのだろうか？ついていけるのだろうかという不安にかられました。

内容は、大学の 1 年分に匹敵する濃密な講義内容、英文の論文和訳、豚頸骨での実習、模型実習、ライブオペ見学、宿題、テスト、症例発表と盛りだくさんで、実際診療しながらこなしていくには、私にとって膨大な量でした。

ただ、2 回目からは福岡市であることが、同じ福岡県の北九州市在住の私にとっては救いでした。

濃密な講義は、基礎的なことから最先端のことまでをエビデンスに基づいて計算された内容でした。わかりやすく、とても興味をそそる内容でした。もちろん、各講師の先生方の話術とりわけ、築山先生の話し方は素晴らしかったと思います。とにかく、遅れたくない、付いて行きたいという思いで頑張る気がふつふつと湧いてきました。私の人生の中でも一番勉強したと思います。

テストもいいですね（笑）自分の理解が浅いところ、曖昧なところがはっきりしますし、自己反省の場になります。

参加されたメンバーは PHIJ のブロンズバッジ、シルバーバッジを持たれている方が多く、また、OP チームミーティングでいつも顔を合わせる方や海外研修の経験が豊富な方も多く、症例発表での症例の選び方や論文和訳の発表の仕方で、各々の考え方方がはっきり伝わってきて、自分自身に足りないところなどが明確になり、しっかり勉強させていただきました。